
COMUNE DI CESENA 
____________________ 

  
     ASSESSORATO AI QUARTIERI 

 
QUARTIERE n. 5  "OLTRE SAVIO” 

 
VERBALE N. 02  - ANNO 2018 

 
 Il giorno 23 FEBBRAIO 2018,  alle ore 20,45 presso la Sede di 
Quartiere, Via Pistoia, 58  si è riunito, a seguito di avviso scritto, spedito in 
tempo utile ai consiglieri, in 2^ convocazione  il 
 

CONSIGLIO DI QUARTIERE 
 

Presiede e verbalizza il Sig. Rossi Gianfranco – Presidente di quartiere; 
 
Dall'appello nominale risultano presenti i Sig.: 
 
   Presenti       Cognome e nome dei consiglieri          Presenti        Cognome e nome dei consiglie ri 

P AMADORI MARCO A CECCARELLI LUCA 

P BARDUZZI ELISA A DI STEFANO RICCARDO 

P BOLONGARO DONATELLA P GALLO ANTONIA LEONARDA 

A BRAVACCINI GIOVANNI P ROSSI GIANFRANCO 

P CASAMENTI ALEX P SANTI VLADIMIRO 

 
Constatata la legalità della riunione, in quanto presenti n. 07 Consiglieri sui 
13 assegnati al Consiglio e sui 10 deliberati dal Consiglio comunale, il 
Presidente, dichiara aperta la seduta. 
 
 
 
  
    

 



Ordine del Giorno:  
1) Approvazione verbale seduta precedente; 
2) Protezione Civile: analisi e verifica punti critici Quartiere Oltre Savio; 
3) Comunicazioni del presidente e dei coordinatori commissioni; 
4) “Raccolta Alimentare di sabato 17 marzo 2018”: definizione punti raccolta e destinazione;   
     coordinamento; 
5) Attività di Quartiere svolte ed in preparazione anno 2018. Richieste, programmazione e  
    destinazione fondi anno 2018; 
6) LLPP Quartiere Oltresavio. Preparazione Assemblea di Via Manaresi e limitrofe. Aggiornamenti; 
7) Richieste ed osservazioni pervenute dai cittadini; richieste del Quartiere;  
8) Risposte e ordinanze dell’Amministrazione comunale; 
9) Varie ed eventuali. 
^^^^^^^ 
Sono presenti alcuni cittadini delle Aie, di Via Laghetto, di Via Ex Tiro a Segno, rappresentanti del 
Comitato “Via Emilia Ponente Sicura”, Caritas S. Paolo, Chiara Bocchini v. Pres. WWF e 
Presidente Banca del Tempo. 
 

PRIMO PUNTO - Approvazione verbale seduta precedent e. 
Approvato a voti unanimi il verbale del 26 gennaio scorso. 
 

SECONDO PUNTO - Protezione Civile: analisi e verifi ca punti critici Quartiere Oltre Savio.  
Il Responsabile PC Quartiere Oltre Savio Marco Amadori  presenta una cartografia con i punti 
critici del Quartiere, informando sulle modalità di comunicazione e di intervento.  
I cittadini intervengono per chiedere chiarimenti e segnalare: 
- in Via Laghetto problematiche del fosso con rischio di allagamenti. Fare sopralluogo e chiedere 
incontro sul posto con i tecnici comunali e i cittadini; 
- nella zona AIE grande preoccupazione per la mancata manutenzione dei fossi su via 
Settecrociari, da tempo monitorati anche dal Quartiere che ha inviato lettere alla Provincia e agli 
Uffici comunali competenti. 
Il Presidente informa del sopralluogo del 04.02.2018 con foto e successiva lettera : 
“Dopo la grave situazione verificatasi sabato 3 e domenica 4 febbraio, sollecitiamo un controllo e 
l’immediata pulizia e sistemazione dei fossi di via Settecrociari, in particolare nel tratto tra incrocio 
con via Del Borgo e via Paderno, che rischiano di allagare anche la zona delle Aie. Alleghiamo le 
foto”. 
Risposta con mail Ass. M. Miserocchi del 12.02.2018 . 
“Abbiamo verificato e la competenza è della Provincia. Abbiamo già avvertito il tecnico di 
riferimento, Sig. Agostini, della Provincia che era già a conoscenza del problema. Credo convenga 
inoltrare la segnalazione ad Agostini. La sua mail è marco.viabilce@gmail.com. Maura 
Miserocchi”. 
Lettera inviata dal Quartiere anche ad Agostini. Continuare a monitorare la situazione e 
cominciare a valutare con Uffici Comunali la possibilità di inserire una “ vasca di laminazione”  in 
zona AIE in terreno di proprietà comunale, da richiedere in Carta Bianca 2018. 
Marco Amadori aggiorna sulla attività da svolgere in caso di forti nevicate, preavvisate in questi 
giorni. I cittadini delle varie zone lasciano il numero di cellulare per essere informati in tempo reale 
tramite l’applicazione WhatsApp “ EPC Oltresavio” . Il materiale del nostro Quartiere (pale e sale) è 
gestito da Marco Amadori, che farà da punto di riferimento. I numeri previsti per l’emergenza sono: 
- 0547/603511 - 512 - 513 Protezione Civile; 
- 0547/356375 Ufficio Strade. 
Per evitare intasamenti delle linee telefoniche, indirizzare richieste e informazioni a Marco e 
Gianfranco. 
 

- Sono presenti cittadini di Via Ex Tiro a Segno  che presentano una serie di problematiche: 
01) una lettera con raccolta firme datata 10.02.2018 con evidenziati numerosi furti nelle abitazioni 
e richiesta di controlli extra delle Forze dell’Ordine preposte. Inviare segnalazione e firme 
all’Assessore competente e alle Forze dell’Ordine. 



02) richiesta di potenziamento dell’illuminazione, proprio per disincentivare comportamenti 
scorretti. 
Tenere in memoria per “Carta Bianca 2018”. 
 
TERZO PUNTO - Comunicazione del Presidente e dei Re ferenti Commissioni.  
03.01) Ambulatorio ANTEAS dati 4° trimestre 2017  
Vengono comunicati i dati di ottobre (282 accessi); novembre (236 accessi); dicembre (210 
accessi). 
Il Consiglio ringrazia i volontari ANTEAS per il servizio al nostro territorio. 
03.02) Comunicazione di Elisa Barduzzi Referente LL PP su PUMS - incontro in Comune del 
05.02.2018. 
Elisa Barduzzi relaziona sull’incontro PUMS (Piano Urbano Mobilità Sostenibile) del 5 febbraio. 
L'intervento dell'assessore Miserocchi ha comunque seguito puntualmente il documento presente 
al seguente link: 
http://www.comune.cesena.fc.it/flex/cm/pages/ServeBLOB.php/L/IT/IDPagina/35077. 
La prima parte del PUMS è stata approvata a luglio 2016, la seconda riguarda analisi e obiettivi 
per il periodo 2017-2030; l'approvazione è prevista ad aprile. Il PUMS è un piano di 
programmazione, non si tratta del dettaglio di specifici interventi. 
Dove siamo arrivati.  
Sono state completate le principali infrastrutture (secante, gronda-bretella, 88 rotatorie), potenziati 
i parcheggi, creati i parcheggi scambiatori, 87 km di piste ciclabili, bike sharing, bicibus, piedibus, 
percorsi pedonali, ZTL, 158 km di zone 30, potenziato il TPL (Trasporto Pubblico Locale), 
acquistati nuovi autobus a metano. 
Risultati.   
Meno incidenti, meno feriti e in particolare meno feriti sulle strade urbane (e Cesena si è 
aggiudicata il miglior punteggio come Comune Ciclabile 2018). 
Restano da realizzare alcune opere importanti (in parte già previste): 
- lotto Zero della secante  
- rotonda via Emilia/via Farini  
- rotonda Borgo Paglia  
C'è inoltre tutta una serie di punti progettuali relativi a interventi minori e a servizi e comportamenti 
da incentivare; in questo ambito si individuano 4 aree tematiche: 
1. sicurezza (limiti di velocità, regolamentazione auto in sosta, illuminazione) 
2. manutenzione (manutenzione costante, segnaletica, limiti alla sosta) 
3. sostenibilità (incentivi all'uso della bici, ZTL vicino alle scuole, velostazione) 
4.qualità dell'aria (regolamentazione della consegna delle merci, collegamento veloce 
Cesena/Forlì, redistribuzione dei flussi di traffico con il nuovo ospedale, sviluppo del TPL). 
 
QUARTO PUNTO - “Raccolta Alimentare di sabato 17 ma rzo 2018”: aggiornamenti e attività 
da predisporre.  
"Quartieri solidali" – 13^ raccolta alimentare.  
Supermercati interessati Q. Oltresavio: Conad Oltresavio; Economy; Famila di Torre del Moro; 
Ipercoop Lungo Savio; Famila di Piazza Magnani. Inviate lettere e interessati direttamente 
dall’Amministrazione Comunale per le disponibilità di Lungosavio, che ha confermato anche per il 
2018. 
Tutto quanto raccolto sarà consegnato tramite Centro Ascolto Caritas Zonale S. Vittore; Caritas S. 
Paolo, Caritas Torre del Moro, Ass. San Vincenzo S. Rocco. 
Da coordinarsi con il Quartiere Centro Urbano che consegnerà ancora il materiale da distribuire al 
ns. Quartiere e con il Quartiere Valle Savio per ritiro materiale Famila di San Vittore. 
Coinvolto il Centro per le Famiglie per la disponibilità di un pulmino e la Coop. Servizi per un 
automezzo che sarà condotto da Maurizio Franchini per gestire il Supermercato Lungosavio.  
Predisposti i turni e il materiale necessario (scatoloni, sportine, volantini A5 e locandine A3 e A4, 
pettorine e/o tesserini, ecc.). 



L’obiettivo di tutto il Consiglio di Quartiere e delle Associazioni coinvolte è che l’Oltre Savio possa 
essere quartiere accogliente ed attento alle fasce deboli. 
****************************** 

Tabella supermercati con referenti e turni del 2018  - aggiornato  
 
INTESTAZIONE REFERENTE  TELEFONI/INFO ORARI 

CONAD OLTRESAVIO 
Paola Moretti 
Maurizio Montalti 

Paola:  ******  

ECONOMY 
Gallo A. Leonarda 
Veronica Esposito 

********  

FAMILA 
TORRE DEL MORO 

Marta Speroni Marta : **** 
Marta : **** 

 

IPERCOOP 
LUNGOSAVIO *** 

Elisa Barduzzi  
(q.Oltr) Elisa: ****   

FAMILA 
Piazza Magnani 

Casa Bella 
Ass. Dante Alighieri 

Mara: ****  
  

CONAD BARRIERA Chiara Bocchini 
Chiara:  ***** 
+ volontari C. Urbano  

 

CONAD FORO ANN. M. AMADORI Marco   
TUODì M. AMADORI Marco  
SUPER A&O 
S.VITTORE 

Q. Valle Savio  Noi x Trasporto 

 
*** NOTA 1 Ipercoop Lungosavio: MASCI-Paola Branchetti  (9,00/12 - 15,00/18,30) 
- 12,00/15,00: Patrizia Canzanella - Elisa Barduzzi - Comitato Emi lia Ponente Sicura 
- 18,30 fino alla chiusura: Elisa, Alex, Comitato Emilia Ponente Sicura  + Gianfranco  
 
NOTA BENE: CONSEGNA ULTIME SPORTINE ALLA CLIENTELA ALLE ORE 18,30 per 
chiudere i giri alle 19,00/19,30. Per Ipercoop chiu sura e ultimo passaggio pulmino 
Gianfranco. 
 
Pulmini a disposizione e giri previsti. 
o PAOLA/MAURIZIO - per scarico in Piazza Magnani: CONAD OLTRESAVIO  
o PAOLA/MAURIZIO - per scarico a SAN VITTORE: ECONOMY 
o GIANFRANCO - per scarico a San Vittore: A&O SAN VITTORE, (+ sostegno e chiusura 

IPERCOOP) 
o FRANCHINI/Gianfranco: per scarico a San Vittore: IPERCOOP 
o MARCO AMADORI - per scarico Piazza Magnani: TUODì 
o MARCO AMADORI - per scarico SAN VITTORE: Conad Barriera e Foro Annonario. 
 

PUNTI DI RACCOLTA MATERIALE  
01) Vanno portati a SAN VITTORE: 
ECONOMY, IPERCOOP, SUPER A&O SAN VITTORE, CONAD BARRIERA, FORO 
ANNONARIO. 
2) Vanno portati in PIAZZA MAGNANI: 
CONAD OLTRESAVIO, FAMILA PIAZZA MAGNANI + TUODI’ 
3) Va portato a Torre del Moro: Famila Torre del Moro. 
 
Durante la discussione entra il consigliere Luca Ce ccarelli. Presenti: 8/10 
 
Esce il consigliere Marco Amadori per un’emergenza della Protezione Civile (ricerca persona 
anziana scomparsa). Presenti 7/10. 
 



QUINTO PUNTO - Attività di Quartiere svolte ed in p reparazione anno 2018. Richieste, 
programmazione e destinazione fondi anno 2018.  
05.01) Biblioteca operativa con orario invernale. 
05.02) Pagina 51 “Pensare, parlare e condividere idee e conoscenza”. Quartiere, GMI, Fràc e Ass. 
Barbablù. Progetto in conclusione. Saranno consegnati i risultati come l’anno scorso in Comune. 
05.03) AFI due incontri “Cibo in famiglia” percorso per genitori ed educatori in Piazza Magnani: 
- venerdì 2 marzo “La sana alimentazione per genitori e ragazzi”; 
- 9 marzo “Il cibo come nutrimento di anima e corpo”. 
Relatrice Dott.ssa Debora Guerra. Volantini in distribuzione. 
05.04) Progetti da seguire anno 2018:  
Dopo ripresentazione dei progetti illustrati già nel Consiglio precedente, il Consiglio di quartiere a 
voti unanimi delibera le seguenti destinazioni fondi: 
01) Scuola dell'infanzia Villarco:  
- Progetto mobilità sostenibile/aiuole/continuità       €    500,00 
 
02) Scuole primarie OLTRESAVIO e VILLARCO:  
- Accoglienza e integrazione alunni stranieri:    €    900,00 
Rispondere alla lettera di richiesta della Dirigente  
“Dal disagio all’agio”. Si interessa D. Bolongaro. 
 
- Progetto "Stare insieme"        €     500,00 
(inclusione alunni nelle attività extrascolastiche sportive e culturali/ pari opportunità per i bimbi in 
fasce economiche famigliari deboli) 
 
03) Scuola secondaria "VIALE DELLA RESISTENZA" e su cc. "VILLARCO":  
- 100 ore per la scuola  (classi 1, 2, 3)     € 1.000,00 
(sostegno ai ragazzi attraverso piccoli gruppi di lavoro, la mattina a scuola) 
- "Ci sto anch'io...concreta-mente"      €    900,00 
 (progetto contro la dispersione scolastica) 
- "Crescere insieme: progetto di inclusione"  (classi 1, 2, 3)    €    500,00 
(incontri con i ragazzi la mattina in classe / conferenze per genitori e docenti   al fine di comprendere e 
valorizzare le diversità) 
- "Bullismo e cyberbullismo: parliamone insieme"  (classi 2,3)  €    500,00 
(progetto volto al contrasto del bullismo nelle classi,  sempre più frequente tra i ragazzi che spesso non ne 
comprendono la gravità) 
 
- "Crescere sicuri insieme",  in collaborazione con la Protezione Civile  di Cesena 
(convegno di restituzione alla città e divulgazione alle scuole medie del territorio per sensibilizzare 
i ragazzi sul tema della sicurezza). In sospeso. 
 
Richiesta Scuola Infanzia Oltresavio (via Quarto de i Mille): progetto “Land Art”  richiesta 
euro 1.000.  Verrà istruita e portata al prossimo C dQ dalla Referente Comm.ne Scuole 
Bolongaro Donatella. 
 
Cura del piede:    € 800,00  
Art Festival:   € 300,00 (Aquilone di IQBAL) 
Pagina 51:   € 400,00 (Barbablù) 
Estate nei parchi : sentito Roberto Fabbri per pianificare le serate nel mese di luglio. Programma 
al prossimo CdQ tenendo conto delle seguenti località: Parco per Fabio, Piazza Magnani, Via 
Ventimiglia, Parco Ippodromo, Diegaro. 
“L’è Nadèl”  mantenere la formula degli ultimi anni con raccolta alimentare. 
 
 
 



SESTO PUNTO -  LL.PP. Quartiere Oltre Savio. Aggior namenti.    
LLPP Quartiere Oltresavio. Richieste da mantenere in evidenza. 
Da “Carta Bianca 2017” – n. 16 progetti approvati.  
01) - Scuola dell’Infanzia Marino Moretti - 2° Circolo  di Cesena. 
02) - Via Tipano incrocio sopraelevato con via Chianciano e dosso tra i n. civici 1229 1314. 
**(Nota dell’Uff. Edilizia Pubblica: “intersezione rialzata e due dossi”. 
03) - piazzola di sosta rialzata con rampa di accesso e con pensilina per fermata ATR presso 
Chiesa San Mauro (ID 1244/1) via S. Mauro, 1555 - Cesena. 
04) - asfaltatura Via Verghereto e Via Balze. 
05) - completamento rotonda Settecrociari. 
06) - Zona Diegaro - sistemazione e messa in sicurezza fosso, spallette e sede stradale di Via 
Canapino, in prossimità incrocio con Via S. Giuseppe.   
07) - Messa in sicurezza di Via San Mauro dalla rotonda della Parrocchia di S. Paolo fino alla 
rotonda Romea, con dossi rallenta-traffico e segnaletica adeguata**. 
**(Nota dell’Uff. Edilizia Pubblica: “intersezione rialzata fra Via Viareggio e Via San Mauro”. 
08) - Illuminazione area verde di Via Ventimiglia. 
09) - Viale Gramsci; 
10) - Illuminazione e nuovi giochi nell’area verde “Parco di Via Amato” (vicino al Campo sportivo 
Diegaro). 
11) - zona le Aie: Istituzione di “Zona 30” e istallazione di due dossi, uno prima e uno dopo il 
centro abitato, in concertazione con i residenti e il Quartiere. 
**(Nota dell’Uff. Edilizia Pubblica: “attraversamento rialzato al civico n. 2245”. 
12) - asfaltatura di Via Nuvolari 
13) - Attraversamento pedonale in sicurezza con semaforo su Via Emilia ponente altezza 
Melobonito, Diegaro Caffè. - Diegaro 
14) - illuminazione area sgambamento cani zona Ippodromo**. 
**(Nota dell’Uff. Edilizia Pubblica: “punti luce lungo camminamento di accesso area cani”.  
15) - Zona artigianale di Diegaro per asfaltatura e segnaletica in Via Primo D’Altri. 
**(Nota dell’Uff. Edilizia Pubblica: “1° lotto”. 
16) - Nuove aree gioco e attrezzature gioco innovative (materiali più resistenti) all’interno Parco 
Ippodromo.  
Altre evidenze approvate:  
PGN. 83584/454 - 27.07.2017 a firma Assessore M. Miserocchi con indicate le opere di Quartiere 
che saranno inserite a Bilancio 2017 per l’avvio della relativa progettazione e dei procedimenti 
amministrativi utili alla loro realizzazione: 
- 01) orti di Via Voltri Torre del Moro: demolizione e smaltimento baracca con tetto in amianto; 
- 02) sistemazione banchina Via Dismano (all’altezza Via Lerici) - progetto pervenuto con  
PGN.1232/332 - 14/11/2017 “Opere viabilità Quartieri - sicurezza anno 2017 - progetto 
preliminare/definitivo”. Il Quartiere nel Consiglio di quartiere del 11.12.2017 ha espresso parere 
favorevole a voti unanimi. 
Tenere in evidenza ed approfondire incontri con Ass essori Miserocchi e Moretti:  
a) Secondo lotto ciclabile via Emilia  
b) Terzo lotto ciclabile via Emilia 
Sul terzo lotto ciclabile “Ponte Nuovo Cimitero Diegaro”: L’Assessore M. Miserocchi ha comunicato 
che i 15.000 euro previsti a bilancio 2017 sul 2018 serviranno per dare incarico a verifiche sulle 
aree interessate al terzo lotto ciclabile. Ha coinvolto il Quartiere affinché venisse consegnato dal 
Comitato lo studio del terzo lotto fino al Cimitero di Diegaro, per trasmetterlo agli Uffici Comunali. 
La consegna è stata fatta al Consiglio Comunale 08 febbraio 2018 . 
Relazione Elisa Barduzzi:  presenti: Elisa Barduzzi, Alex Casamenti, CEPS - Comitato Emilia 
Ponente Sicura  (sigg. E.T., D. P. e M.B.). Il lavoro presentato comprende: Progetto di massima, 
Legenda Rilievi (che evidenzia la presenza di fossi, tombinature, passi carrai, ecc.); Criticità (punti 
potenzialmente pericolosi, commenti degli utenti della strada). 
L'aspetto principale di questo progetto è che la pista ciclabile del terzo lotto viene prevista tutta sul 
lato monte (quindi con un unico attraversamento nei pressi del Famila, dove arriva il secondo lotto 



che invece è sul lato mare). L'Assessore ha ringraziato e ha promesso di riconvocarci entro l'anno 
per un nuovo incontro con i tecnici dei loro uffici nel momento in cui cominceranno a occuparsi 
della progettazione. 
c) Rotonda Borgo Paglia uscita E45.  
Continuare sollecitare Ass. O. Moretti per tempistica progetto. 
d) Attraversamento protetto Via S. Giuseppe - Via C anapino.  
Telefonata intercorsa con Provincia (D. Ceccaroni) sabato 10 febbraio 2018. 
e) Sistemazione ponte e innesto Via Moschina;  il presidente informa che su segnalazione del 
residente sig. E.M., è stata inviata la seguente lettera al Dirigente N. Borghetti, in data 22.02.2018: 
“la situazione in Via Moschina (ponticello ingresso da Via Arla Vecchia) è ulteriormente peggiorata, 
"con caduta delle protezioni", e pericolo per la circolazione, soprattutto in caso di pioggia, neve e 
ghiaccio!!!. Si chiede intervento. Allegata la foto.”. 
Nella mattinata del 22.02.2017 il Presidente ha contattato telefonicamente l’Ing. A. Casalboni dei 
Consorzi Stradali Riuniti, sollecitando risposte in merito all’incontro con il frontisti per presentare il 
progetto di sistemazione del ponte. L’Ing. Casalboni in due telefonate ha risposto: 
- che si farà un “piccolo intervento immediato” per segnalare la mancanza di protezioni laterali sul 
ponte, vista la pericolosità; 
- che verrà dato incarico di progettare l’intervento definitivo, che successivamente verrà presentato 
ai residenti della via consorziale. 
f) Via Romea (SlemenSider): eternit, termini scaden za prorogati dagli Uffici comunali a 
gennaio 2018;  
g) capannoni dismessi Ex Sile: tenere monitorate le  scadenze;  
h) sistemazione incrocio Via S. Cristoforo e Via Vo ltri (sentire per appuntamento con 
Assessore Orazio Moretti);  
 
Alle ore 22,20 esce D. Bolongaro: presenti 6/10. 
 
i) Sistemazione fermate ATR Diegaro (davanti al Cim itero) in entrambe le direzioni.  
Come evidenziato a Legni per lettera dal CdQ precedente:  
“Il CdQ Oltresavio nella seduta del 26.1.2018, sollecitato da numerosi cittadini e utenti ATR, 
chiede la tempistica della sistemazione delle fermate ATR “Cimitero di Diegaro” in particolare: 
- Cesena vs. Forlì: installazione palina 
- Forlì vs. Cesena: segnaletica e installazione palina.” 
Vedi risposta G. Legni con mail del 30.01.2018, com unicata telefonicamente anche a D. 
Ceccaroni (Provincia) il 10.02.2018:  
“La linea suburbana 92 è di competenza provinciale, pertanto l'istituzione di fermate è di 
competenza dell'ente competente. Ma la situazione è complessa in quanto la Provincia, che non 
ha le necessarie professionalità, deve trasferire queste funzioni alla nuova agenzia AMR (ATR 
infatti non si occupa più del TPL). Da tempo stiamo sollecitando provincia ed AMR in quanto 
abbiamo diverse fermate extraurbane da regolarizzare, ma al momento non possiamo definire i 
tempi. cordiali saluti.  Giorgio Legni - Istruttore Direttivo Servizio Mobilità - Settore Infrastrutture e 
Mobilità - Comune di Cesena”. 
l) Problemi idrici scolo Arla in Via Canapino - Via  Amato.  
Lettura e discussione su PGN. 3963/346 del 10.01.2018. 
Il Consiglio di quartiere - a voti unanimi – nella riunione precedente aveva deliberato di scrivere ad 
Assessore e Dirigente la seguente lettera: 
“Con riferimento al PGN. 3963/346 del 10.01.2018, nella seduta del 26 gennaio 2018 il CdQ Oltre 
savio a voti unanimi ha deliberato, sentiti le Commissioni e i residenti, di non considerare idonea la 
proposta di demolire l’attuale manufatto eliminando provvisoriamente l’ingresso sulla Via Amato 
programmando per i prossimi anni la ricostruzione. Chiede in attesa di ricostruire il ponticello con 
uno scatolare di sezione adeguata (indicato nel PGN di sezione pari ad almeno cm. 350x150) di 
fare puntuale manutenzione al canale”. 
Il Consiglio di quartiere, visto il costo indicato nel PGN pari ad Euro 40/50 mila, chiederà incontro 
con Assessore e Dirigente e mantiene l’intervento in lista per il prossimo “Carta Bianca”. 



Lettura e presa d’atto con perplessità della rispos ta con PGN.19974/346 - 14.02.2018 avente 
per oggetto “problemi idrici scolo Arla in Via Cana pino- Via Amato”, a firma Dirigente Dr. 
Ing. N. Borghetti: 
“In relazione alla Vostra nota del 29.01.2018, si precisa che le condizioni di manutenzione sia del 
canale Arla Vecchia che del tombinamento esistente sull’incrocio di via Amato sono buone. Il 
problema consiste nella sezione idraulica del ponte che deve essere adeguata e 
conseguentemente alla spesa da sostenere che, per il rifacimento del ponticello, come già indicato 
nella lettera del 10.01.2018, dovrebbe essere intorno ai 50mila Euro. Si prende atto con 
rammarico del parere di Codesto Consiglio di Quartiere, in quanto la demolizione provvisoria del 
ponticello avrebbe senza dubbio scongiurato eventuali problemi di allagamento in caso di eventi 
meteorologici molto intensi. Il Dirigente N. Borghetti”. 
Si apre la discussione che evidenzia il disappunto del Consiglio di quartiere Oltre Savio , in 
quanto la prima lettera ricevuta dall’Ufficio Infrastrutture e Mobilità (PGN. 3963/346) parlava solo di 
demolizione senza indicare una tempistica puntuale della ricostruzione (“programmando per i 
prossimi anni la ricostruzione”), evidenziando il costo, con disagio per i residenti di una situazione 
non definita. 
Tenere in memoria per incontro con l’Assessore e Dirigente e per progetti “Carta Bianca 2018”. 
 
06.01) Via Manaresi.  
Questa la mail G. Baronio del 26.01.2018: 
“In merito all'intervento di regolazione della mobilità in via Manaresi, credo possibili due soluzioni: 
1 - il consiglio di quartiere inoltra il parere favorevole all'intervento del senso unico con direzione 
da via Savio a via Farini (intervento minimale su singola strada), come già approvato nel piano 
generale delle sicurezza di quartiere del 2011. A seguito di tale parere, sentita l'amministrazione si 
valuta se procedere nel breve tempo; 
2 - il quartiere, considerato il lasso di tempo passato, decide di convocare una nuova assemblea 
pubblica tra i residenti della zona (da concordare con l'assessore), per informare sul progetto e 
rivedere eventuali nuove considerazioni. 
A voi la valutazione più opportuna nell'incontro di questa sera. saluti. g. baronio”. 
Il Consiglio di quartiere - a voti unanimi - delibera di procedere con la seconda proposta 
(Assemblea Pubblica con i cittadini) considerato il lasso di tempo passato. 
E’ stata fissata la data dell’Assemblea pubblica di presentazione dei progetti, mercoledì 21 marzo 
ore 20,30 Piazza Magnani con lettera inviata ai Capifamiglia residenti nelle vie: 
Manaresi; Farini (tratto da via Savio al Ponte Vecchio); Savio (da via Bonci a via Farini); Tevere; 
Volturno; Bonci; Amadori; Marecchia; Ronco. 
(Seguirà volantino). 
 
SETTIMO PUNTO - Richieste ed osservazioni pervenute  dai cittadini; richieste del 
Quartiere.   
 
07.01) Dal Quartiere.  
07.01.01 
- richiesta controllo e pulizia fossi lungo la Via Settecrociari, nel tratto incrocio Via Del Borgo e Via 
Paderno. Sopralluogo del 04.02.2018 con foto.  
Vedi risposta con mail Ass. M. Miserocchi del 12.02.2018 riportata al punto 2 di questo odg. 
07.01.02 
- problematiche fosso “Via Chiesa di Diegaro” - Sopralluogo con foto del 03.02.2018.  
Vedi risposta geom.C. Pedrelli con mail del 09.02.2 018: 
“Dalle foto mi sembra che il fosso sia in buone di condizioni e scoli bene (risagomato l' anno 
scorso). Per quanto riguarda il "tappo" facciamo verifica ed eventuale rimozione. 
Tesei: facciamo verifica ed eventuale rimozione del tappo. 
D'Altri:Puoi verificare il proprietario del terreno adiacente al fosso per poi far segnalazione alla 
Polizia Municipale per la potatura della siepe a ridosso del fosso? 
geom. C. Pedrelli, Settore Infrastrutture e Mobilità - Servizio Manutenzione.”. 



Alla data odierna il tappo è stato rimosso, ma posizionato sull’argine del fosso. Far richiesta 
rimozione in quanto la Via è stretta; inoltre il materiale rimosso potrebbe ricadere nel fosso. 
Chiedere anche se è stata fatta la segnalazione alla PM per taglio rami del confinante. 
(Seguono mail). 
07.02) dai Cittadini  
07.02) - Paletti in Via Ceriana  
Lettura mail del 07.02.2018 del sig. V.R.. 
“Volevo chiedere come procedesse la questione dei paletti a protezione del passaggio pedonale, 
siccome come da mail allegata, avete attivato le procedure oramai da quasi un anno, e ahimè la 
situazione delle auto che sostano sopra il passaggio pedonale non è cambiata, perché nonostante 
ogni tanto io faccia segnalazioni anche via WhatsApp alla polizia municipale, non sono ancora 
riuscito a vedere un intervento, nemmeno una volta, e solo un impedimento fisico come i paletti 
potranno risolvere una situazione che va avanti da anni e annii”. 
Il Consiglio delibera di invitare il Sig. V.R. sabato 10 marzo all’orario di ricevimento in Quartiere   
per i necessari chiarimenti e trasmettere informazioni. 
07.03) PGN.21386/331 - 19.02.2018 sig. DM.F.: probl ematica sosta in Via Subborgo  
Brenzaglia.  
Il Consiglio delibera di inviare agli Uffici competenti, con la documentazione fotografica allegata 
alla richiesta. 
(Segue mail). 
07.04) PGN. 19761/454 - 14.02.2018 sig. N.R. (1° fi rmatario modulo suggerimenti e reclami 
con relazione e raccolta firme allegate Via Ex Tiro  a Segno per furti abitazioni  (vedi anche 
punto 2 di questo odg - cittadino con altri presente in Consiglio). 
Il Consiglio delibera di inviare agli Uffici competenti, con la documentazione allegata alla richiesta.  
(Segue lettera). 
07.05) PGN. 19760/454 -l 14.02.2018 sig. M.A. per r ichiesta tratto marciapiede in via Savio 
altezza civico 400.  
Il Consiglio ne prende atto e delibera di inviare agli Uffici competenti. 
(Segue lettera). 
07.06) Da protocollare: sig.ra B.M.  – richiesta raccolta umido in via del Laghetto. 
Il Consiglio delibera di inviare poi agli Uffici competenti. 
(Segue lettera). 
07.07) Da protocollare: sigg. E.P. e E.P.  - richiesta n.2 pali illuminazione pubblica su via 
Settecrociari, prossimità “Carrozzeria Settecrociari”. 
Il Consiglio provvederà ad informare i richiedenti che l’illuminazione è percorribile solo con “Carta 
Bianca”. Tenere in evidenza. 
07.08) da protocollare: sig. B.G.  - richiesta parapedonale in via Chiesa di Tipano altezza civico 
1220. 
Il Consiglio delibera di inviare agli Uffici competenti, solo dopo sopralluogo e foto. 
07.09) Da protocollare: sigg. Z.F. e S.G. – segnala zione per ringhiera abitazione di via  
Ancona.  
Il Consiglio delibera di inviare agli Uffici competenti solo dopo sopralluogo e foto. 
 
OTTAVO PUNTO -  Risposte e ordinanze dell’Amministr azione comunale.  
08.01) PGN. 20379/331 del 08.02.2018 (Dosso in Via Pontescolle e attraversamento rialzato Via 
Coppi altezza ingresso Parco). 
Lettura e presa d’atto lettera del Settore Infrastrutture e Mobilità, a firma Dirigente Dott. Ing. N. 
Borghetti, che scrive che per realizzare l’intervento su inasprimento dosso di Via Pontescolle/Via 
Rio Maggiore “si rende indispensabile procedere con una raccolta firme di tutti i residenti le cui 
abitazioni sono prossime ai dossi e quindi interessate ai lavori”. 
Si apre la discussione che evidenzia il disappunto del Consiglio di quartiere , in quanto 
soprattutto l’intervento su via Pontescolle era stato richiesto e inserito da anni nei lavori del 
Quartiere, dopo che  non era stata ritenuta percorribile la richiesta di installare Autovelox-cittadini 
in prossimità di un incrocio altamente pericoloso per la velocità raggiunta dagli automezzi in 



transito (vedi verbale CdQ del 02.03.2017 settimo punto 28.02.2017 - incontro con Assessore M. 
Miserocchi, N. Borghetti, G. Baronio e Presidente Quartiere Dismano. Per Oltre savio il Presidente 
e i Responsabili LLPP Elisa e Ambiente Alex). 
Il Consiglio di quartiere delibera di scrivere una lettera all’Assessore M. Miserocchi e al Dirigente 
N. Borghetti con il seguente testo: 
“Il Consiglio di quartiere Oltre Savio nella seduta del 23 febbraio 2018, a seguito comunicazioni 
intercorse per “Dosso di Via Pontescolle/Via Rio Maggiore”, ed in particolare al PGN 20379/331 
del 08.02.2018, chiede, per evitare pericoli alla circolazione in una zona delicata del Quartiere, di 
installare prima e dopo l’incrocio in oggetto autovelox cittadini. In attesa di cortese riscontro, e a 
disposizione per un incontro”. 
(Segue lettera). 
Tenere in memoria per incontro con l’Assessore e Dirigente, ed eventualmente richiesta in Carta 
Bianca 2018. 
 
Alle ore 22,55 esce A.Gallo: presenti 5/10. 
 
08.02) Richiesta parere per ipotesi abbattimento pi ante via Cecina (PGN. 20442/339.)  
Sopralluogo previsto con WWF per sabato 3 marzo, ore 10,30 in Via Cecina. 
08.03) problemi idrici scolo Arla in Via Canapino. PGN. 19974/346 - 14.02.2018. 
Già trattato al punto 6-l) di questo odg. 
08.04) rilfedeur n. 66 - risposta 
08.05) rilfedeur n. 76 - risposta 
08.06) rilfedeur n. 102 - risposta 
08.07) rilfedeur n. 103 - apertura pratica 
08.08) rilfedeur n. 104 - risposta 
08.09) rilfedeur n. 114 - risposta 
08.10) rilfedeur n. 115 - risposta 
 
NONO PUNTO - Varie ed eventuali.  
09.01) Assemblee pubbliche con i cittadini da calen darizzare: 
09.01.01) via Manaresi. programmata 21.03.2017 
09.01.02) Incontro con residenti via Della Valle e attività commerciali vicine, per presentazione 
progetto messa in sicurezza della Via.  
09.01.03) Incontro con residenti via Del Priolo per illuminazione pubblica “1° stralcio Carta Bianca 
2018”. 
 
09.02) Progetto Salute proposte incontri pubblici d ell’Associazione “Perledonne”.  
Programmata Giovedì 5 aprile 2018 presso l’Associaz ione Vivere il Tempo la Serata medica:  
“Terapia del dolore: significato e sue applicazioni ” , con il dott. Giovanni Musetti, Terapia 
Antalgica U.O. Anestesia e Rianimazione, Ospedale M. Bufalini Cesena, AUSL Romagna; e la 
dott.ssa Marina Faedi, già Responsabile OncoEmatologia IRCCS IRST Cesena.  
 
09.03) Pericolo circolazione scorretta davanti McDo nald’s Torre del Moro.  
Su segnalazione del consigliere L. Ceccarelli si apre il dibattito sulla pericolosità uscita sulla Via 
Emilia, con svolta verso Cesena che crea pericolo alla circolazione. Tenere in memoria durante 
incontro con Assessore M. Miserocchi, Ing. N. Borghetti e G. Baronio per sollecitare una soluzione 
positiva. 
 
09.04) Paletto piegato davanti al Diegaro Caffè.  
Segnalato dal cittadino sig. M.B.. Già richiesto non ancora sistemato. In sospeso in attesa di 
sopralluogo e foto. 
 
 
 



09.05) Bidone raccolta carta Parrocchia Diegaro.  
Il Consiglio delibera di insistere con l’Ufficio Ambiente (N. Baroncini). Segue la cosa il consigliere  
Casamenti). 
^^^^^^ 
GR/mcp 
 

La seduta è tolta alle ore 23,45. 
 
Allegati: // 
 
 
Letto, approvato e sottoscritto. 
 
 
 
         Il presidente verbalizzante 
          Rossi Gianfranco 


